

DANS NOS COMMUNES GRANDE TERRE SUD & EST

SAINTE-ANNE

Zagalo a son stade

Le conseil régional et la mairie ont procédé, mardi matin, à l'inauguration du city stade de la section Gentilly, en présence d'un parterre de personnalités du monde du sport et de la culture. Cette structure sportive porte désormais le nom de Francis Geoffroy dit Zagalo.

« **J**e donne l'impression d'être un peu sauvage et caractériel, mais méfiez-vous, il n'y a pas de mari plus doux que moi. Ma femme ici présente pourrait en témoigner », avoue Francky Geoffroy dit Zagalo avec un large sourire qui laisse apparaître son émotion. Le nom de cet ex-footballeur émérite de la Juventus est désormais gravé au fronton du city stade de Gentilly qui a été inauguré mardi. Le moment était fort, l'ambiance solennelle. Devant l'ensemble de ses proches, de son épouse et de ses enfants, il a raconté quelques anecdotes qui ont déclenché l'hilarité de l'assistance. « Quand j'étais sur le terrain, je venais pour jouer. Une fois que l'arbitre avait sifflé le début de la rencontre, mes adversaires n'avaient qu'à bien se tenir. » L'ex-défenseur de la sélection de la Guadeloupe est aussi connu pour son humour. « En ce temps-là, quand on me disait que ce joueur est dangereux, je répondais simplement : je vais m'en occuper. Dès que j'arrivais près de lui, je faisais trainer mes crampons au sol pour bien lui faire comprendre qu'aucune passe ne m'échappera. À l'époque, il n'y avait pas de pelouse donc ça grinçait bien. Après je n'en faisais qu'une bouchée. »



Francky Geoffroy Zagalo, ancien footballeur de la Juventus.

Harry DAMAS

« J'étais heureux »

Le jeune Francky Geoffroy a 15 ans quand il est détecté par Gerald Gob. L'homme va conseiller aux parents de l'adolescent de l'inscrire à la section cadet de l'équipe montante de la Guadeloupe, la Juventus. Très vite, le jeune homme se fait remarquer sur le terrain et dès l'année suivante, il est surclassé et va directement rejoindre la section senior. « J'étais heureux et j'avais peur également. » Mais assez rapidement, celui qu'on a décidé de surnommer Zagalo est craint sur le terrain. C'est un défenseur efficace. Il va participer activement à l'ascension de la Juventus qui devient



Beaucoup d'émotion et de fierté pour Francky Geoffroy à la cérémonie d'ouverture lors de la coupe de ruban.

Harry DAMAS

l'équipe phare de la Guadeloupe. Zagalo devient une star locale et se découvre en plus un talent de chanteur de gwoka, l'une des plus belles voix de la musique traditionnelle. Il va alors s'investir pour la défense du patrimoine culturel et s'engager pour transmettre ses acquis au foot et au ka. En fin de matinée, après avoir dévoilé la plaque en honneur de Zagalo, une mini partie de foot s'est déroulée entre le maire, le footballeur et le président du conseil régional.

Nicolas LANCASTRE et Harry DAMAS

ILS ONT DIT

Francky Geoffroy dit Zagalo, ex-footballeur émérite de la Juventus

« J'ai passé toute ma carrière de footballeur à la Juventus de Sainte-Anne, de 15 à 36 ans. J'ai défendu la Juventus *bec et ongle*, je me sens honoré d'être là aujourd'hui, je suis fier de moi, pour tout ce que j'ai accompli pour le football à Sainte-Anne et pour la sélection de la Guadeloupe. Je suis fier et très reconnaissant que l'on ait immortalisé mon nom au complexe sportif de Gentilly. »

Hendoy Geoffroy, fils de Zagalo

« Mon père a connu ses années de gloire dans le football et la culture bien avant que je vienne au monde. Mais depuis que je suis enfant, je l'ai vu aussi traverser les épreuves de la vie sans jamais se plaindre. Il demeurait toujours combattif comme s'il était encore sur un terrain de foot ou encore sur une scène à faire vibrer de sa voix son public. Je n'ai jamais rencontré une telle détermination à vaincre les épreuves de la vie chez un individu. Il est si fort et courageux que je l'aime par dessus tout. Il est notre lumière familiale, une flamme qui ne s'éteint jamais pour donner espoir. C'est ce dont a besoin notre jeunesse, ne pas simplement croire en demain, mais s'accrocher au futur. »

Francs Baptiste, maire de Sainte-Anne

« Il a remporté 7 titres de champion de la Guadeloupe entre les années 1970 et 1980. C'était un défenseur coriace, créatif, qui avait une intelligence du jeu. Il a contribué à faire de la Juventus l'une des meilleures de la Guadeloupe et des Antilles à cette époque. »

Ary Chalus, président du conseil régional

« Un joueur d'exception, impressionnant. Tous ces grands joueurs de football de l'époque seraient devenus de grandes stars s'ils avaient pu bénéficier à leur époque de tous les dispositifs qui existent maintenant. Zagalo est une légende vivante du ballon rond. Des comme lui il y en a encore. C'est pour cette raison que nous allons continuer à financer l'installation de city stade. Ils permettront la détection des enfants qui rêvent de faire du foot leur métier. »



Zagalo, entouré de sa famille pour l'inauguration du city stade.

Harry DAMAS